



CARTA DEL OBISPO DE VITORIA MONSEÑOR JUAN CARLOS ELIZALDE

INVITACIÓN A LOS ACTOS DEL JUBILEO DE ESTÍBALIZ

Queridos hermanos y hermanas,

Como sabéis, con motivo de los 100 años de la Coronación Canónica de Nuestra Señora de Estíbaliz, patrona de Álava y de la Diócesis de Vitoria, la Penitenciaria Apostólica de Su Santidad ha concedido un Año Jubilar de Nuestra Señora de Estíbaliz. El lema del Año Santo será: 'Peregrinar a Estíbaliz, camino de Esperanza / Estibalizera erromes, Itxaropen bidea'.

Os invito con todo mi afecto a que podáis participar de este Año Jubilar de Estíbaliz peregrinando al Santuario de Nuestra Señora de Estíbaliz. Os invito a que lo hagáis con vuestra comunidad por parroquias, por arciprestazgos, por unidades y zonas pastorales; por realidades de vida consagrada y movimientos eclesiales. Os invito a que os podáis sumar a las delegaciones episcopales, secretariados y servicios diocesanos. Os invito a que participéis como cofradía, hermandad u hospitalidad. Invito con especial esperanza a vosotros, los jóvenes, que maduráis en centros de educación muchos de ellos vinculados a congregaciones religiosas y a realidades diocesanas. Os invito con especial cariño a las personas más vulnerables de nuestras comunidades, en vuestra condición de inmigración, paro, enfermedad o edad avanzada. Incluso desde vuestra propia casa os podéis unir a este Jubileo.

Para cada cristiano y para cada comunidad, el Jubileo es ocasión de gracia para la conversión personal y pastoral, como fuente de revitalización de la vida cristiana. Es un momento privilegiado para la remodelación y renovación de nuestra Diócesis. Ruego a los sacerdotes y agentes corresponsables de pastoral que comuniquen en las eucaristías de estos días, y a través de los medios que crean conveniente, esta invitación a

participar en el Año Jubilar de Estíbaliz, que se inaugura el próximo sábado, 6 de mayo, a las 11:30h.

Nuestra tierra es rica en asociaciones de carácter civil que humanizan y enriquecen nuestra convivencia. Todas tenéis abiertas de par en par las puertas del Santuario de la Madre. Estíbaliz es corazón de la Diócesis y de nuestra tierra. El santuario de la Virgen de Estíbaliz es desde tiempo inmemorial lugar de encuentro y de reconciliación, refugio de necesitados, fuente de fe, corazón de nuestra cultura vasca y alma de nuestro pueblo. Estíbaliz es de todos los alaveses. La Iglesia y las Instituciones han procurado cuidar, mantener y dotar de vida este lugar. La Cofradía de Santa María de Estíbaliz vela de forma callada y eficaz por esta misión. Junto a ella, otras asociaciones de amigos, enriquecen el Santuario.

Este Año Jubilar quiere ser ocasión de crecimiento y comunión para toda la Diócesis, inmersa en el proceso sinodal. Las Eucaristías y Actos Jubilares serán normalmente los sábados a las 12:00h. Desde las 11:00h habrá sacerdotes disponibles para celebrar el Sacramento de la Reconciliación. Previa petición, habrá también servicios especiales para que al llegar en peregrinación al Santuario, se pueda disfrutar, antes o después de la Eucaristía, de la visita al Monasterio o de las distintas dinámicas que sus nuevas moradoras ofertarán: coloquios, encuentros, juegos, catequesis, manualidades y conciertos. Un año da mucho de sí y el Jubileo está abierto a todas vuestras iniciativas y sugerencias. Se trata del crecimiento y maduración de nuestras comunidades mirando a Estíbaliz.

Para trabajar teológicamente durante este Año Jubilar se proponen los Cuadernos del Concilio Vaticano II, que la Santa Sede ha editado para la Preparación del Jubileo 2025. Comenzaremos por el Cuaderno 24, 'María, la primera creyente', sobre el capítulo VIII de Lumen Gentium. Están en la Librería Diocesana pero también se pueden descargar aquí: <https://www.conferenciaepiscopal.es/ya-se-pueden-descargar-online-los-34-cuadernos-del-concilio/>

Las nuevas moradoras del Santuario, Hermanas Peregrinas de la Eucaristía, estarán habitándolo desde el día 1 de mayo, día de los Desagravios de Estíbaliz. Estamos muy muy agradecidos de que ellas, y su capellán – también peregrino de la Eucaristía– hayan aceptado nuestra invitación. Ellas llevarán la acogida y el calendario del Año Jubilar. Basta ponerse en contacto con ellas –hermanas.estibaliz@diocesisvitoria.org y 663 305 233– para elegir fecha y modalidad de la peregrinación jubilar.

El Secretariado Diocesano de Medios de Comunicación, –email info@diocesisvitoria.org y teléfono 945 148 171– normalmente a través de la página web de la Diócesis, irá comunicando los eventos del Jubileo. Igualmente, los actos de esta Semana previa al Jubileo.

Por la pandemia tuvimos que interrumpir aquella iniciativa de un sábado al mes, la ‘Peregrinación vocacional a Estíbaliz’, de la Virgen Blanca a la Virgen de Estíbaliz. Lo retomamos, como sabéis, el mismo día 6 de mayo, día de Inauguración del Año Jubilar. Será, en adelante, todos los primeros sábados de mes. A las 8:30h saldremos del Santuario de la Virgen Blanca, parroquia de San Miguel de Vitoria-Gasteiz. Al llegar, después de reponer fuerzas, un momento –normalmente– de adoración eucarística y confesiones, para celebrar finalmente la Eucaristía Jubilar a las 12:00h. Éste sábado 6 de mayo la Apertura de la Puerta Santa será a las 11:30h. Y regresar cada primer sábado en autobús –habitualmente– para comer en casa. Es una modalidad que reestrenamos ahora y que se reveló muy atractiva para familias, parroquias, catequesis, jóvenes y tiempo libre. Sin duda que muchos de los ‘Recorridos de la Virgen de Estíbaliz’ los iremos recuperando durante este Año Jubilar. Igualmente las capillas peregrinas de la Virgen que van pasando de casa en casa.

Nuestro agradecimiento más expresivo a los Padres Benedictinos, al diácono permanente Manuel Arozamena, a su esposa Ane Miren Egizurain y a todos los colaboradores, que lo seguirán siendo. Muy agradecidos también al P. Cyprien Melibi, que ha sido el Capellán del Santuario en este tiempo de transición y que ha ejercido su ministerio tan bien.

Seguimos en contacto e inmediatamente se publicará la Carta del Año Jubilar con más extensión y concreciones. Mi disponibilidad más completa al igual que la de la Cofradía de Santa María de Estíbaliz.



+ Juan Carlos Elizalde

+ Juan Carlos Elizalde
Obispo de Vitoria

En Vitoria-Gasteiz, a 26 de abril de 2023,
festividad de San Isidoro.